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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
MEDIO SIGLO 
REVELACIÓN. Otro fiasco “chuchista” fue Carlos Rentería en su candidatura por la capital y con el proyecto de 
Redes Sociales Progresistas. Nada logró: ni su regiduría, ninguna presidencia o diputación y para colmo tampoco el 
registro de partido ante el IEEQ. Ni tan bueno como dice ser. Herencia de él también era Erika Rosales, candidata 
de RSP a la alcaldía de San Juan del Río acusada por el PVEM de hacer negocio personal con campañas de 
protección animal y que previsiblemente obtuvo el récord de 1,252 votos. (DQ 2) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/medio-siglo-6867617.html  
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/analisis/medio-siglo-6867617.html 
 
QI  SE RECONSTRUYE  
Por Carlos Coronado  
La presidenta del Comité Directivo Municipal del partido Querétaro Independiente en San Juan del Río, Itzel 
Guerrero, señaló que en próximos días se llevarán a cabo las reuniones que establezcan los nuevos estatutos y 
acuerdos, así como establecer los nuevos equipos de trabajo del partido que se posiciona como la cuarta fuerza 
política en la entidad. Mencionó que si bien se continúa en espera de que el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) determine si conservan o no su registro, el trabajo como fuerza política se mantiene, por lo que 
nuevas personas se incorporarán al equipo, con el cual se pretende capitalizar la percepción que se tiene del 
partido en el municipio. Refirió que en tanto el escenario se mantenga como hasta ahora, Querétaro Independiente 
seguiría su camino de consolidación como la cuarta fuerza en el municipio de San Juan del Río, demostrando que es 
una opción real para aquellas personas que buscan una forma diferente de hacer la política, pues afirmó que es una 
fuerza inclusiva y con ideas de trabajo por el bien de todos. Señaló que la reestructuración del partido debe 
contemplar la integración de más personas, pero sobre todo, hacer un trabajo intenso desde el Cabildo, 
demostrando que al ocupar una posición en el Ayuntamiento, se pueden hacer muchas cosas por el bien de San 
Juan del Río. Reiteró que será ella quién encabezará la regiduría alcanzada tras las elecciones y afirmó que seguirá 
el claro ejemplo de Juan Camacho, de congruencia y trabajo a favor de la gente, pues señaló que es la vía correcta y 
que le ha brindado fortaleza al partido, confirmándose así como una verdadera opción para los sanjuanenses. 
(ESSJR 4) 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/queretaro-independiente-se-reconstruye-6867398.html 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
TENDRÁ QUERÉTARO RESULTADOS, CUENTAS CLARAS Y CERCANÍA: PAN 
Mauricio Kuri y el PAN no le van a fallar a los queretanos en la gubernatura y en todas las posiciones electas, 
porque se ofrecerán resultados rápidos, cuentas claras, cercanía y compromiso, aseguró el presidente estatal del 
PAN, Agustín Dorantes Lámbarri. Al visitar Ezequiel Montes y Pinal de Amoles, Dorantes Lámbarri agradeció la 
confianza ciudadana en el PAN, que se reflejará en resultados y sostuvo que Mauricio Kuri deberá superar los 
logros del actual gobernador, FDS en la zona metropolitana, la sierra gorda y el semidesierto. (ELQNO)  

https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/medio-siglo-6867617.html
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/analisis/medio-siglo-6867617.html
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CUMPLIR CON COMPROMISOS, ENCOMIENDA DE KURI GONZÁLEZ A DIPUTADOS ELECTOS 
Por Janet López 
Agustín Dorantes; presidente del comité estatal del PAN y coordinador de la campaña de Mauricio Kuri; indicó que 
cumplir con las promesas de campaña fue el principal mensaje que se abordó dentro la reunión que los diputados 
panistas y de Querétaro Independiente tuvieron con el gobernador electo. (Q) 
 
FINANZAS SANAS ACTUALES AYUDARÁN A KURI: DORANTES 
En opinión de Agustín Dorantes, dirigente estatal del PAN, las finanzas sanas que dejará el gobernador FDS serán 
un buen piso de partida para que el mandatario electo Mauricio Kuri cumpla con sus compromisos de campaña. En 
este sentido, el líder de la fracción blanquiazul en la entidad indicó que el exlíder de los panistas en el Senado 
deberá superar lo realizado por Domínguez en la zona metropolitana, la Sierra Gorda y el semidesierto de 
Querétaro. (AM 18PP) 
 
CANDIDATOS ELECTOS FESTEJAN EL DÍA DEL PADRE 
Por Daniela Montes de Oca  
En e lmarco del Día del Padre el gobernador electo Mauricio Kuri, así como el presidente municipal de la capital 
electo Luis Nava, extendieron una felicitación a todos los padres queretanos, además de compartir algunas 
fotografías de recuerdo, agradeciendo a sus papás por todo el apoyo recibido a lo largo de los años. (N 4) 
 
MORENA 
 
CRECIÓ AL 25% VOTACIÓN: CELIA 
Por Cecilia Conde  
En su gira de agradecimiento en la Sierra Gorda, la ex candidata de Morena a la gubernatura, Celia Maya, destacó 
que pese a no ganar las elecciones el partido incrementó el número de votos, ya que en 2015 obtuvo el 5% de la 
votación y en 2021 fue del 25%. Aseguró que también estas cifras son una de las mejores obtenidas por morena en 
la zona del bajío, y que colocó a este partido como la segunda fuerza política en el estado. (DQ 9) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SERÍA SUPERMERCADO LA PLAZA SANTA MARÍA 
La tradición taurina de Querétaro está en riesgo de recibir una estocada tal vez mortal en una faena involuntaria 
contra los poderosos intereses del sector comercial, pues la cadena estadounidense de mercados HEB puja por la 
compra de la Plaza de Toros Santa María para construir en su lugar una de sus sucursales. (DQ principal) 
 
N: ORAN POR JÓVENES 
Mons. Fidencio López, Obispo de la Diócesis de Querétaro, se unió en oración a la pena de los familiares de siete 
jóvenes que perdieron la vida el sábado en un accidente en la carretera a San Miguel de Allende, a la altura de 
Santa Rosa Jáuregui. (N principal) 
 
AM: POTENCIARÁ ENTIDAD DESARROLLO DE PYMES 
Con la recuperación económica en el sector de las exportaciones, Querétaro brindará oportunidades de 
crecimiento para las pequeñas y medianas empresas (pymes), aseguró Íñigo Castillo, director general de la 
plataforma Uniclick. (AM principal) 
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PA: REFORMAS LEGALES, DEMANDA DE LGBT + 
Este sábado 19 de junio, se realizó en el estado de Querétaro la Quinta Edición de la Marcha del Orgullo LGBT+, 
donde se llevaron a cabo consignas en contra de la legislación que continúa afectando a este sector de la población 
con la discriminación. (PA principal) 
 
EUQ: SALUD: QUERÉTARO REGISTRA EXCEDENTE DE 8 MIL 599 MUERTES 
En 17 meses se esperaban 15 mil 697 fallecimientos, pero ocurrieron 24 mil 296; de éstos, 6 mil 223 están 
asociados al Covid.19, reportó la SSA federal. (EUQ principal) 
 
 
CQRO: SIN SER CONSECUTIVOS, QUERÉTARO SUMA 15 DÍAS SIN MUERTES POR COVID-19 
En un periodo de 27 días, transcurridos entre el 25 de mayo y el 20 de junio, en el estado de Querétaro se han 
registrado 15 días en los que se han reportado cero fallecimientos por Covid-19; sin embargo, en ese mismo lapso 
se ha acumulado un total de 674 casos de la enfermedad provocada por el virus SARS-CoV-2. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
INICIATIVA PARA REGULAR LA PENSIÓN ALIMENTICIA “DUERME EL SUEÑO DE LOS JUSTOS: MARCELA 
TORRES 
Por Ana Crsitina Alvarado 
La diputada federal por Querétaro, Marcela Torres, señaló que la iniciativa que presentó para reformar la Ley 
General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, en favor de perfeccionar la regulación de la pensión 
alimenticia en México, duerme el sueño de los justos. (N 5) 
 
PRESENTARÁN RESERVAS A REFORMA FISCAL: PAN 
Por Paulina Rosales  
La bancada del PAN no tendrá la mayoría para frenar la reforma fiscal de Morena, sin embargo, sí para discutirla y 
presentar reservas, afirmó la senadora panista Guadalupe Murguía, quien recalcó, hasta el momento, no conocen 
una propuesta en concreto de esta iniciativa y que busca incrementar la recaudación de impuestos. (DQ 9) 
 
DIPUTADA PIDE NO POLITIZAR TEMA DE MATRIMONIOS IGUALITARIOS 
Por Katia Lemus  
Tania Palacios, presidenta de la Comisión de Puntos Constitucionales del Congreso de Querétaro, pidió no politizar 
el tema de los matrimonios igualitarios y conminó a esperar a que se dictaminen las dos iniciativas que se 
encuentran en la Comisión de Administración y Procuración de Justicia y pasen a pleno. (CQRO 4) 
 
“OMISIÓN EN EL PODER LEGISLATIVO PARA BODAS GAY” 
Por Paulina Rosales  
La LIX Legislatura del estado ha sido “omisa” y “oscura” en cuanto a la aceptación y promoción de los derechos 
humanos, ya que, mantienen detenidas iniciativas como el matrimonio igualitario y el derecho a la identidad de 
género, declaró Benjamín Delgado del Comité Organizador de la Marcha del Orgullo LGBT+. (DQ 9) 
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APROBAR MATRIMONIO IGUALITARIO ES FORTALECER EL ESTADO DE DERECHO: SOS DISCRIMINACIÓN 
Por Anaid Mendoza 
Manuel Ramos, presidente de SOS Discriminación Internacional Querétaro, dijo que el matrimonio igualitario no es 
un tema de ideologías ni de partidos políticos, sino un acto de congruencia con el fortalecimiento del Estado de 
derecho para hacer respetar la Constitución mexicana que claramente prohíbe la discriminación por preferencia 
sexual o cualquier otro motivo. (CQRO 4) 
 
EN LA CONGELADORA, SANCIONES A QUIENES TIREN COLILLAS DE CIGARRO 
La diputada del PAN en Querétaro, Tania Palacios Kuri, reconoció que la iniciativa sobre la prohibición de arrojar 
colillas de cigarro en la vía pública se ha mantenido “trabada” y no ha avanzado en el resto de los municipios. (PA 
5) 
 
LA POLÍTICA DE INVESTIGACIÓN Y EDUCACIÓN DEL PAÍS NO PUEDE QUEDARSE ESTÁTICA: GH 
Al igual que el desarrollo económico es fundamental para el país, debe entenderse importancia del desarrollo 
tecnológico, enfatizó el senador y ex rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, quien destacó que en el país no se 
puede mantener una política de investigación y educación estática. Uno de los problemas del país, reiteró, es que 
gran parte de la tecnología que utiliza se importa de otros países; por lo que reiteró que es necesario discutir y 
hacer crecer a las siguientes fases la política educativa y de investigación; a fin de impulsar el desarrollo de 
tecnologías propias. (N 4) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO ES REFERENTE Y EPICENTRO DE JUSTICIA EN EL PAÍS 
En Querétaro nos propusimos poner el ejemplo al implementar un sistema penal que garantizara una justicia oral 
sin pretextos, y esa labor lo convirtió en el estado mejor evaluado en el país, afirmó el gobernador FDS, en la 
clausura de las Jornadas de Análisis del Sistema de Justicia Penal Acusatorio y Oral Cosmos. Recordó que justo hace 
13 años, con la reforma constitucional del sistema penal, México ingresó a un nuevo camino en materia de justicia. 
En este marco, dijo, se buscó un sistema que tuviera en su centro el respeto de los derechos fundamentales de las 
personas, especialmente de las víctimas y también de las y los imputados. “Desde antes del inicio de mi 
administración nos propusimos poner el ejemplo al implementar un modelo que uniera la seguridad y la justicia. 
Un modelo que garantizara una justicia oral sin pretextos”, enfatizó. (...) El secretario de gobierno, Juan Martín 
Granados, recordó en su momento que la justicia oral era un reclamo de la ciudadanía, y expresó que gracias a esta 
es que se ha dado este paso con el modelo Cosmos. (...) En la clausura estuvieron presentes el Juan Marcos 
Granados SSC; el fiscal general del estado, Alejandro Echeverría FGE; la magistrada presidenta de la Sala Penal del 
TSJ y coordinadora del Modelo COSMOS de Procesos Judiciales, Mariela Ponce Villa; el presidente del TSJ, José 
Antonio Ortega Cerbón; el magistrado de circuito del Poder Judicial de la Federación, Juan José Olvera López y la 
presidenta de la DDHQ, Roxana de Jesús Ávalos Vázquez. (M)  
 
UAQ PEDIRÁ A KURI ALZA PRESUPUESTAL 
Por Montserrat Márquez  
Una agenda universitaria que incluye la solicitud de un aumento gradual al presupuesto, entregará la rectora de la 
UAQ, Teresa García, al gobernador electo, Mauricio Kuri. Explicó que proponen acciones en temas de educación 
superior, ciencia y tecnología, así como para problemas en medio ambiente, migración y violencia de género. (EUQ 
1 y 3) 
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PEDIRÁN A KURI QUE TITULAR DE LA SEDEA PERTENEZCA AL RAMO AGROPECUARIO 
El Frente por Querétaro exigió al próximo gobierno estatal que el titular de la SEDEA pertenezca al gremio. Sin 
embargo Alejandro Ugalde aclaró que no han realizado alguna propuesta a Mauricio Kuri. “Tiene que encabezar la 
gente que lo haya vivido, que lo haya sentido. Querétaro ya no está para improvisar puestos, ni para dárselos al 
compadre, ni para dárselos al amigo”. (LDH) 
 
FINANCIAL TIMES RECONOCE A LA CDMX COMO LA PRIMERA CIUDAD LATINOAMÉRICA DEL FUTURO 
En la clasificación estuvieron incluidas las ciudades de Bogotá, Colombia en segundo lugar; São Paulo, Brasil, en 
tercero; Santiago de Chile, Chile en cuarto; Querétaro, México, en quinto; Silao, Guanajuato, México en sexto; San 
Luis Potosí, México en séptimo; Buenos Aires, Argentina en octavo; San José, Costa Rica en noveno; y Guadalajara, 
México en décimo. (LR, EHDM, LJ, DDM) 
 
ENCABEZA QUERÉTARO ÍNDICE DE TRANSPARENCIA Y DISPONIBILIDAD DE INFORMACIÓN FISCAL DE A 
REGIONAL 
Querétaro encabeza el listado de estados con mejor calificación en el Índice de Transparencia y Disponibilidad de 
Información Fiscal (ITDIF) realizado por la consultora ARegional, encargada de analizar la economía y las finanzas 
públicas de las entidades y municipios. De acuerdo con el índice, Querétaro y y el Estado de México se encuentran 
empatados en el primer lugar, con 98.68 puntos, seguidos de Guanajuato y Yucatán con 97.20 unidades cada uno y 
Quintana Roo con 95.03 puntos. No obstante, a nivel nacional se presenta un estancamiento por simulación de 
gobiernos abiertos y abandono de datos en portales, reflejó el ITDIF. (CI)  
 
REALIZARÁN UN DIAGNÓSTICO DE PREPARACIÓN PARA EVALUAR EL REGRESO A CLASES PRESENCIALES 
El programa especial para que las escuelas privadas puedan regresar a clases presenciales a partir de esta semana 
permitirá llevar a cabo un diagnóstico de la preparación. El programa especial para que las escuelas privadas 
puedan regresar a clases presenciales a partir de esta semana, permitirá llevar a cabo un diagnóstico de la 
preparación que han tenido los alumnos en el presente ciclo escolar, así como corregir y aplicar acciones de mejora 
académica para el próximo ciclo escolar, señaló la Vocera en Querétaro de Abre mi Escuela, María Fernanda 
Lizama. (LDH)  
 
EN JULIO REGRESA LA ENTREGA DE APOYOS A ADULTOS MAYORES Y JÓVENES 
La delegada estatal de la Secretaría de Bienestar, Rocío Peniche , aseguró que después de haber concluido el 
proceso electoral y darse el periodo de veda que impide la entrega de programas gubernamentales, se retomarán 
las entregas en el estado. Informó que se tiene registro de 35 mil beneficiarios adultos mayores y 6 mil en el 
programa Jóvenes Construyendo el futuro, mismos que van a recibir sus apoyos económicos el próximo mes de 
julio. (LDH) 
 

PODER JUDICIAL 
 
PROMUEVE QUERÉTARO MEDIR CALIDAD DE JUSTICIA PENAL A NIVEL NACIONAL 
El estado de Querétaro, a través del modelo de gestión Cosmos, fue anfitrión y organizador de las Jornadas de 
Análisis del Sistema Acusatorio y Oral a cinco años de su implementación “La Calidad de la Justicia Penal”, que se 
celebraron del 14 al 18 de junio, con la participación de operadores, académicos y consultores de carácter local y 
nacional. Durante la ceremonia de clausura, la magistrada presidenta de la Sala Penal del TSJ del Estado de 
Querétaro, Mariela Ponce Villa, dio a conocer las principales conclusiones que emergieron de las cinco mesas de 
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análisis que se transmitieron a través de plataformas digitales, registrando un acumulado cercano a las cuatro mil 
personas que interactuaron durante las mismas. (CI, LDH, ADN) 
  

MUNICIPIOS 
 
PROMETE RENÉ MEJÍA GOBIERNO SIN DISTINCIÓN DE COLORES 
El presidente electo del municipio de Amealco de Bonfil, René Mejía Montoya, congregó a militantes, simpatizantes 
y ciudadanía en general en la plaza principal de esta demarcación para agradecerles el apoyo en la pasada elección, 
en la que aseguró que su gobierno no habrá distinciones de colores. (ADN) 
 
ACLARA LA ALIANZA POR EL CENTRO HISTÓRICO NO ESTAR EN CONTRA DE ARTESANOS INDÍGENAS 
La postura siempre ha sido no permitir el ambulantaje en el Centro Histórico bajo ninguna bandera y están 
conscientes de que los artesanos eran los únicos que pueden comercializar sus productos en canastas de manera 
itinerante. Sin embargo al establecerse en un punto fijo la situación cambió por lo que se presionó a la autoridad 
para que los ambulantes no tomaran posesión de las calles. Al inicio dijo Antonio Torres, presidente de la Alianza 
por el Centro Histórico si eran artesanos pero posteriormente ya se tenían artículos no artesanales por lo que 
ahora con este movimiento que se llevó a cabo se regresó el orden a la zona. Sostuvo que no están en contra de los 
artesanos y de hecho se siguen realizando encuentros con las autoridades para buscar espacios para que los 
artesanos del estado puedan vender sus productos. (LDH) 
 
INTEGRAN A SJR EN VIDEO DE LA COMUNIDAD LGBT+ 
En el mes del Orgullo LGBT+, la joven regueatonera Bellakhat promueve su videoclip denominado “R9 Aleteo”, en 
donde la locación que se utilizó fueron diferentes puntos del municipio de San Juan del Río y el Pueblo Mágico de 
Bernal, en Ezequiel Montes, ahí expresó su total apoyo para esta comunidad queretana. (ESSJR 6) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
EL 48.8% DE LA POBLACIÓN QUERETANA ESTÁ CONFORMADA POR HOMBRES 
Con base en el Censo de Población y Vivienda 2020, la población masculina en la República Mexicana es de 61 
millones 473 mil 390, lo que equivale al 48.8% de la población nacional; por cada 100 mujeres hay 95 hombres. 
Respecto a la población masculina censada de 12 años y más y su situación conyugal, se obtiene que el 37.04% son 
solteros, el 36.60% están casados, 18.85% viven en unión libre; 3.68% están separados, 2.30% son viudos y 1.54% 
están divorciados; esto a nivel nacional. Para Querétaro los porcentajes son similares en relación a la situación 
conyugal. El estado registra una población de solteros de 38.73 por ciento, casados 38.23%, en unión libre 17.01%, 
separados 2.67%, viudos 1.75% y divorciados 1.60%. Hay en Querétaro una relación de 95 hombres por cada 100 
mujeres, lo que equivale a un total de un millón 156 mil 820 varones de los dos millones 368 mil 467 habitantes en 
el estado. (M) 
 
EL DERECHO DEL TRABAJO ES UN DERECHO DEMOCRATIZADOR 
El académico y miembro de la Academia Mexicana del Derecho y de la Previsión Social, delegación Querétaro, 
Ricardo Ugalde, destacó al Derecho del Trabajo, como un derecho democratizador durante la segunda sesión de 
capacitación: “Generalidades de la Reforma Laboral en México”. Al abordar el tema: “Derechos Humanos en la 
Reforma Laboral”, el especialista también destacó que el trabajo dignifica, y gracias a la remuneración económica 
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que se obtiene, se puede tener mejores condiciones de vida, (justicia social), por ello, la aplicación de los derechos 
humanos, están inmersos en todos los ámbitos de la vida laboral. (LDH)  
 
ANALIZA UAQ REGRESO A CLASES DEL CAMPUS CONCÁ CON APOYO DE PROFESORES Y ALUMNOS 
La rectora de la UAQ, Teresa García, se reunió con ellos para planear el retorno a las clases presenciales, siendo 
respetuosos de las medidas sanitarias vigentes. Con el objetivo de conocer las propuestas e ideas, así como los 
retos que representará el próximo regreso a clases para los alumnos, profesores y administrativos del Campus 
Concá, en el municipio de Arroyo Seco, la rectora, Dra. Teresa García Gasca, se reunió con ellos para saber sobre 
sus inquietudes y refrendar el trabajo que habrá para que los estudiantes y profesores trabajen en las mejores 
condiciones, sabiendo que la situación de emergencia por COVID-19 aún está presente. (DQ 7, AM 5, LDH, ELQNO, 
Q, ADN, EXQRO) 
OPOSICIÓN DEBE REPENSAR SUS ESTRATEGIAS POLÍTICAS: ACADÉMICA 
Por Anaid Mendoza  
“Con los resultados obtenidos tras la elección del pasado 6 de junio, se espera que la oposición pueda repensar sus 
estrategias políticas y ahora sí trabajar en una propuesta para los ciudadanos”, consideró Paulina Barba, 
coordinadora de la licenciatura en Ciencias Políticas y Administración Pública en la Facultad de Ciencias Políticas y 
Sociales de la UAQ. (CQRO 1 y 6) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO 
MONTES CON OCHOA. Aunque dice estar muy cerca de Mauricio Kuri González, para ganar la presidencia 
municipal de Colón el candidato priista Manuel Montes no dudó en pactar, o vender su alma, con el alcalde 
actualmente preso Alejandro Ochoa Valencia, acusado de causar daños al erario público por cuando menos 40 
millones de pesos.La familia y los recursos del polémico alcalde, encumbrado en 2015, reelecto en 2018 y 
encarcelado en 2020, todo por el mismo PAN, trabajaron por el triunfo del priista Montes confiados en que con él 
pronto volverán al poder. Más ahora que una resolución del Tribunal electoral ordenó conceder a Ochoa la 
separación definitiva del cargo y lo puso camino a la salida del penal de San Juan del Río.Al final y “haiga sido como 
haiga sido”, al priista le sirvió esta complicidad para arrebatar el triunfo al panista Leopoldo Bárcenas, personaje 
cercano a la actual Secretaría de Gobierno. Por apenas un puñado de votos, Montes se quedó con el gobierno de un 
municipio estratégico para el desarrollo industrial y por alojar al Aeropuerto Internacional, pero la alianza podría 
costarle muy cara en su relación con el futuro gobierno estatal, que no querrá empoderar de nuevo al conflictivo 
Ochoa Valencia, que siempre ha sido un accidente buscando dónde ocurrir. ARRASADOS. Hablando de aliados, 15 
de los 18 alcaldes nuevos o reelectos responderán a Mauricio Kuri, quien también arrasó en las elecciones 
municipales, con 11 ganadores por el PAN, los independientes de Tequisquiapan y Jalpan y los priistas de Amealco 
y Colón.Los 3 restantes que no son del eje “kurista” son los 2 del PVEM que dirige el eterno Ricardo Astudillo y uno 
del partido Morena, que solo ganó en Arroyo Seco. MENSAJITO. Y entre los adversarios del próximo gobernador… 
ahí apunten a Tonatiuh Cervantes, secretario de Gobierno en el Municipio de Querétaro, que no entendió que su 
traslado al Centro Cívico fue para calmar las aguas.Todo lo contrario, aprovechando la licencia de Luis Nava en la 
alcaldía, le permitieron “torpedear” la primera visita de Mauricio Kuri al Palacio de Gobierno con la efímera 
detención de 5 dirigentes de los artesanos ambulantes. Se lleva pesadito. CHA(RA)MUSCADO. De haber ganado 
Alfonso Trejo en Tequisquiapan, el PAN sumaría 12 alcaldías, pero además de la derrota en tercer lugar los azules 
deberán cargar con una multa, pues el TEEQ resolvió un procedimiento especial para sancionar tanto al candidato 
y al partido por 43,310 pesos, debido a la instalación de propaganda política en monumentos del centro histórico, 
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específicamente en el restaurante de la familia Guajardo, sus principales padrinos. EL INFILTRADO. En 
Tequisquiapan logró la reelección la “Familia Presidencial” con Antonio Mejía Lira como alcalde y su hermana 
Norma como regidora, pero a su coordinador de Agenda y Eventos de campaña se le vincula por presuntamente 
usar información y contactos de uso exclusivo del municipio en beneficio de los candidatos de Redes Sociales 
Progresistas en el mismo pueblo mágico y en Ezequiel Montes, Isaac Castro y Margarita Feregrino. El 
“independiente” Mejía ha sido más bien bastante dependiente de su hermana, verdadero poder tras el trono, y de 
su ex tesorero Carlos Rentería, quien le dejó minado todo el gabinete antes de partir a su aventura como dirigente 
de RSP. JUBILADO. Solo 3 mil 124 votos obtuvo Jaime Escobedo Rodríguez el 6 de junio en su intento de ser 
diputado. Nada que ver con su alta rentabilidad cuando fue candidato a alcalde de la capital en 2009 y se vio 
beneficiado por la ola roja de Pepe Calzada, no obstante que renegeba de él. Al ex coordinador de la Usebeq lo 
marca la grisura política, siempre a la sombra de otro eterno suspirante (y perdedor) de todo tipo de campañas: 
Jesús Rodríguez, pero también la jubilación que le inventaron de 79 mil pesos mensuales alegando vejez y 27 años 
de servicio como burócrata, pese a estar bastante joven y muy bien comidito. TIRITITITO… Agreguen a la lista a 
Erik Osornio, otro “chuchista” que honra la tradición de hacer de las derrotas los mejores negocios.Tanto que peleó 
por encabezar el proyecto de partido Fuerza por México, la coordinación de campaña de Juan Carlos Martínez y ser 
candidato a diputado local con un supuesto “poder político” tras años de trayectoria en el PRI, para sacar (¡oh, 
decepción!) apenas 522 votos. (DQ 2) 
 
LOS HIJOS DE LA CORNETA  
BORRACHERA DE INEPTITUD Y SOBERBIA. Morena movimiento más que partido tendrá que tomar decisiones 
que le permitan consolidarse como una opción competitiva con expectativas de triunfo, requiere ser democrático y 
constructor de consensos, pero también entender la institucionalidad y la disciplina, los yerros en el gobierno 
empiezan a pasar facturas el caso de CdMx es claro, si bien AMLO contra todo pronóstico sigue teniendo un nivel 
de aceptación cercano al 60%, el destino de Morena no puede depender de un caudillo, tendrá un capital muy 
importante en las gubernaturas que ha ganado, AMLO prepara para agosto la consulta para el enjuiciamiento de ex 
Presidentes de la República y un ejercicio revocatorio de mandato para marzo del 2022, ya analizaremos las reglas 
y el posible comportamiento ciudadano y las consecuencias del mismo, a nivel local la incapacidad de entender la 
inclusión, la unidad, la ausencia de liderazgos, el dogmatismo, soberbia y egoísmo de algunos dirigentes 
autollamados de izquierda, la falta de formación de cuadros, el tapadismo de su candidata a gobernadora que 
recordó el viejo régimen, les impidió ganar más posiciones, el futuro está en sus manos, partido de AMLO o partido 
con permanencia, sin duda si quieren tienen futuro. Veremos cómo evolucionan. El PAN se mantendrá por lo 
menos en la perspectiva actual con pequeños problemas de unidad que rasguñan pero no fracturan, veremos 
después de la feria del hueso como quedan, por lo pronto miran a la dirigencia nacional de su partido y apuntan a 
la candidatura presidencial. Volviendo al PRI se escuchan murmullos que piden la renuncia de Alito que con todo y 
su diputación le acechan viejas y nuevas denuncias por posibles actos de corrupción con un agravante, Layda 
Sansores Gobernadora electa de Campeche es una mujer enérgica y con decisión que fue muy agraviada igual que 
su familia cuando renunció al PRI, de gobernadora no creo que perdone ni negocie, por cierto mientras aquí a 
quienes renuncian les llenan de descalificaciones las candidatas priistas o Rubén Galicia les hace recordatorios 
familiares y les suelta de su florido lenguaje una retahíla de insultos, cuando Layda era senadora y renuncia al PRI 
el líder del grupo parlamentario era FOA su reacción fue enviarle un ramo de flores y una tarjeta con los mejores 
deseos. Por cierto Layda Sansores se casó con un queretano Alberto Negrete Frías que fue Oficial Mayor de la 
Cámara Federal de Diputados cuando el líder era Carlos Sansores Pérez, Layda fue dueña de las gasolineras 
panorama aquí en Querétaro, su contador era el Kurista Pedro Paredes. argo de Presidente del CDE del PRI de Paul 
Ospital quien cínicamente declaro que no podrá llegar ningún priistas de los que operaron a favor del PAN, si el 
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PAN tiene reconocimiento a sus benefactores tricolores sin duda son Alito, JJ y Ospital, el PRI se mueve y hay 
quienes ven con preocupación el albazo de la dirigencia nacional con el nombramiento de un delegado en 
funciones de presidente, suenan inicialmente David Palacios destructor del sector popular se agandalló hace tres 
años el distrito federal 1 el de la sierra que por tradición es agrario y por supuesto perdió, debió competir por la 
ciudad territorio popular, sabía que no tenía que hacer nada, aspiro a ser presidente de su partido pero un 
manotazo de Alito le dobló las manos y acepto ser secretario de organización donde dejo un pésimo sabor de boca 
por su desastroso trabajo, público y notorio su alineamiento con el PAN ahora se cuenta hace alianza con un 
expresidente local del PRI, Jesús Ramírez sempiterno líder de la CNC en el estado dicen que se la ofrecieron para 
que apoyara a Ospital en la pluri y Pancho Pérez candidato a diputado local que perdió de fea manera, presidente 
del comité municipal del PRI en la capital que solo llegó para quedarse con la candidatura a la presidencia 
municipal de la capital y también repitió derrota, lleno su planilla con candidatos y candidatas sin presencia ni 
partidaria ni social y cedió la primera pluri al ayuntamiento ni más ni menos que al nefasto JJ, se fue con la finta 
apoyando al Dr. José Narro no podemos decir que de manera ingenua por que seguía ordenes era obvio que el 
candidato seria José Antonio Meade y ahora se ostenta como líder del fantasma llamado sector popular de la CNOP, 
los tres calzadistas y ninguno bien visto por la militancia, esté atento querido lector se irá ampliando la lista. Tal 
parece que el PRI aspira a tener en el 24 el 8% máximo de la votación. Otra preocupación es la amenaza de los 
fracasados líderes de los partidos rechazados por la sociedad y los vividores que de los partiditos hacen su modus 
operandi para presionar y chantajear con los miles de seguidores que misteriosamente el día de las elecciones se 
les desaparecen, quieren constituir otra vez partiditos y empezaran a pedir dadivas como en el pasado reciente 
para construir perversas alianzas antidemocráticas. Si usted quiere saber los requisitos para constituir un partido 
político revise el artículo 10 de la Ley de Partidos políticos que establece cumplir con los requisitos siguientes: 
Presentar una declaración de principios y, en congruencia con éstos, su programa de acción y los estatutos que 
normarán sus actividades; bajo ninguna circunstancia, el número total de sus militantes en el estado podrá ser 
inferior al 0.26 por ciento del padrón electoral que haya sido utilizado en la elección ordinaria inmediata anterior a 
la presentación de la solicitud de que se trate, el padrón no llegó en el caso de Querétaro a 1,800,000 electores, 
entonces se requieren casi 4,800 ciudadanos, mediante dádivas, despensas y promesas lo han hecho en el pasado y 
lo volverán hacer para vivir de las prerrogativas y en el 24 aspirar a pluris, este es el nivel de nuestra democracia. 
La vengativa reforma anunciada por Monreal debiera considerar ampliar los requisitos para registro de partidos y 
de manera especial eliminar las prerrogativas, no solo acabaremos con los farsantes, sino que tendremos partidos 
con mayor representatividad, más competitivo y una democracia con mayor calidad y sin daño al erario público. 
EL PRI QUE QUEDA. Ante la debacle del Revolucionario Institucional, vienen ajustes en la dirigencia estatal. Y es 
que Paul continúa filmando Tik Toks a diestra y siniestra, sin importar al menos un poquito por los pésimos 
resultados y por ser protagonista de la peor elección del PRI. En reciente conferencia de prensa afirmó que sería 
“esquizofrénico” que llegará a la dirigencia alguien que se fue o que ayudó al PAN. Y volvió a atizar contra los 
ganadores. En vez de tener un acto de humildad y de altura. En vez de hacer una convocatoria amplia a que 
regresen todos los que se han ido. Más de doscientos mil votantes, antiguos votantes del PRI en el 2018 votaron 
por Morena y ahora votaron por el PAN. Haga sus cuentas. Luego, en vez de llamar a la unidad y a reconstruir el 
partido, sigue agrediendo a quienes no vieron en el PRI una opción y continúan sin verla. No hay una gran 
convocatoria o un llamado de humildad o de “disculpa” a las y los militantes. Haber perdido todos los distritos de 
diputados, es ¡épico! ¿Rendirá un informe? ¿Habrá alguna responsabilidad? No. Lo qué hay es incluso una sensible 
falta de interlocución con el gobierno actual y entrante. Paul aún no sabe qué la política no es solo pelea, sino que 
es un arte que implica incluso la ausencia del conflicto. La buena política, es otra cosa. Cuando termine el proceso 
electoral, vendrá una renovación en el partido. Recordemos que Paul es interino. Abigail y María están prestas a 
quedarse con lo que queda del PRI. Quieren cobrar su cuota de “sacrificio” quedándose con el PRI. Igual, Hugo 
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Cabrera, quien perdió la diputación federal, está en pos de participar por la dirigencia del PRI. Hay otros, por 
supuesto. ¿Qué no entienden? O el partido cambia o desaparece. Se requieren figuras frescas, rostros nuevos, 
liderazgos fuertes. Abrir el partido a la ciudadanía y reformarlo a fondo. Si no, será un partido testimonial y en vías 
de extinción por los próximos lustros. Ahí tienen a Guanajuato, a Baja California y a muchos estados que tienen 
décadas sin poder ser competitivos. Si esta generación de jóvenes dirigentes no entienden este momento histórico, 
están fritos. Si quieren quedarse con las migajas, les durarán poco y ellos mismos no tendrán como participar en el 
futuro. La generación del desastre, debe entender que el PRI es una institución más grande que ellos. Aún no se 
enteran que el PRI y miles priístas, si hicieron alianza en Querétaro con el PAN con una causa común: México. 
Seguirán los reclamos y las descalificaciones. ¿Alguna vez han escuchado a las hormigas? No se oyen. EL NOTORIO 
DESGASTE. Para algunos especialistas en estrategias de gobierno e imagen de los políticos, ya es muy notorio el 
desgaste por falta de credibilidad de lo que se dice por el presidente en la famosa “mañanera”, la que como 
estrategia para difundir su gestión frente al gobierno de la Ciudad de México, utilizaba Andrés Manuel. Parte de su 
ineficacia en la actualidad es, que no es lo mismo lograr presencia en la capital que en todo el país y, si a esto se 
suma que de tanto verse, la mañanera ya carece de interés para amplios sectores que se han dado cuenta del afán 
—no de informar verazmente— de una abierta manipulación, que de tan obvia, pocos le dan crédito. El diario ve a 
un anciano que con dificultad se trata de expresar, que cambia de opinión según su humor, y que a pesar de sus 
paleros, que de manera tan burda lo cuestionan para que él se luzca. El ver que a toda costa trata de justificar una 
derrota en lo que él consideraba su bastión inexpugnable, y que perdió la mitad. El perder 50 escaños y con esa 
sonrisa burlona decir “que con los diputados del PRI logra la mayoría, pero la mañanera ya lo está traicionando al 
evidenciar sus carencias y defectos y ¡lo vemos a diario! La mañanera está ya dispuesta para una consulta sobre la 
actuación de los expresidentes, y ya sabemos cuál será el resultado, si desde ahí se está alentando el odio y la 
venganza que ante la falta de valor del que sin tanto alboroto podría juzgarlos, pero se escuda en el pueblo por 
medio de sus consultas legitimadoras, para escudar su cobardía y poder escudarse en “así lo quiso el pueblo”. Qué 
bien que la mañanera ya lo esté poniendo en evidencia en todo el país, el pueblo tarda en darse cuenta, pero no se 
le puede engañar por siempre, y lo que como escudo esgrime el presidente sobre la sabiduría popular, ya ese 
pueblo sabio se prepara para manifestarse, y lo que será una consulta a modo para pedir cuentas, no a los 
expresidentes, al pasado, la mayoría votará que sí, pero será un aliciente para la revocación del mandato, y si para 
su derrota en la capital utilizó seis días y puso toda su “capacidad” para combatir un meme, imaginen cuando se le 
diga que se tendrá que ir al carajo, porque a pesar de tener el poder y de manejarlo a su antojo, su mañanera y sus 
deseados efectos manipuladores se le han revertido. Aquí en Querétaro, son tiempos de un profundo análisis. Se 
tiene que decidir un gabinete equilibrado, con personas de presencia y prestigio probado, que den resultado a las 
expectativas de un nuevo gobierno y no es fácil, porque no es lo mismo continuidad que continuismo, y eso será 
determinante para ganar a futuro la confianza de los queretanos. EL HOMBRE DEL CORBATÓN. LAS GIRAS. Uno, 
el ganador de la elección a gobernador, Mauricio Kuri González, recorre los municipios del estado a fin de dar las 
gracias a quienes votaron por él para ser el próximo ejecutivo estatal y —sumamente importante— para convocar 
y sumar a los que no le dieron su confianza en la elección, para que a partir de ya, trabajen juntos en unidad y por 
un mejor Querétaro. Es pronto para evaluar el resultado de estas convocatorias, pero habla en sí de la altura de 
miras y del oficio político que ha adquirido Mauricio Kuri, quien entiende bien y así lo declara, que se quita la 
camiseta de un partido, para ponerse la de Querétaro y gobernar para todos. Recorrer los municipios así, es una 
tarea fundamental en busca de la unidad de los queretanos y de luchar todos por un mejor estado y una mejor 
forma de vida. LA OTRA GIRA. La gira de la candidata perdedora, Celia Maya García, con el afán de agradecer a 
quienes le dieron el voto y la confianza, lleva gato encerrado y es precisamente, que sus seguidores, no volteen la 
cara hacia el nuevo gobierno, porque vienen dos ejercicios más antes de la elección federal del 2024. Para 
conseguir que los simpatizantes de Morena acompañen al presidente Andrés Manuel López Obrador, en el juicio 



 
 

LUNES 21 DE JUNIO DE 2021 

 

 Coordinación de Comunicación Social 11 

 

sumario contra los expresidentes de México, necesitan mantener viva la llama, hacer sentir la justicia y legitimizar 
este proceso, único en la historia de México y para el cual no se necesitaría una consulta general, sino demandas 
directas, que pueden hacer desde Palacio Nacional, porque además ahí tienen a los testigos de los supuestos 
fraudes, robos, corruptelas y enriquecimientos ilícitos, entre ellos a Manuel Bartlett Díaz o a Napito. Pero saltando 
este escollo con el que se pretende saciar la sed de venganza de un pueblo engañado — tanto antes como ahora—, 
porque todo aquel que clama justicia, lleva intrínseco un ánimo de venganza. La segunda es la figura de la 
Revocación del Mandato para el 2022 y ahí es donde temen los de la ex aplanadora de Morena, que la unión de 
enemigos creados por el presidente de México, le cobren factura, que la clase media, los periodistas, los medios, los 
científicos, los intelectuales, los soldados ninguneados, las policías despedidas, las madres sin medicamentos para 
sus hijos y hasta los que se lamen los bigotes de sus mismas huestes soñando con la sucesión presidencial, al 
unísono lo manden al carajo. Son muchos los enemigos creados y fomentados, cada día más, arengas hasta el 
delirio y por eso en todas partes donde hubo elección sin importar los resultados, los de Morena siguen en 
campaña, tratan de mantener el fuego para finalmente tratar de llegar a la elección federal con la fuerza suficiente 
para sostenerse. Así es que la gira de Celia Maya, tiene muchas otras lecturas que presentarse y decir, 
coloquialmente un “nos chingaron” con más del doble del voto, pero hicieron trampa, compraron votos, con 
corruptos, máximas de las próximas campañas y que seguramente, ya no impresionarán a nadie después de los 
fracasos en sus programas y estrategias, ya ni señalar la de salud con la pandemia. MÁS GIRAS. Desde luego que 
habrá otras giras, la del Gobernador Francisco Domínguez Servién, en agradecimiento a los queretanos para 
quienes gobernó los seis años completos y para dar cuenta de lo ofrecido y de lo cumplido. Gira que tiene además 
de un dejo de nostalgia, una sana intensión de mantenerse activo, vivo para pujar por la presidencia de su partido 
y de ahí enfilar las baterías a Palacio Nacional. Su esposa y presidenta del DIF estatal, Karina Castro, también sigue 
realizando giras de trabajo, luchando hasta el último minuto por llevar bienestar a quienes más lo necesitan. 
Diputados ganadores, perdedores, pluris, candidatos con partidos desaparecidos, todos parecen haberse quedado 
encuerdados y con sed de pueblo y por eso nos iremos enterando de más giras y agradecimientos, de cómo le 
meterán leña al fogón, conforme se acerquen los nuevos procesos. MANEJO DE MASAS.  Y hablando de los 
manejos de las masas, sociológicamente hemos tenido en el estado importantes lecturas y aprendizajes y en obvio 
de espacio, deberíamos iniciar con la lucha de los artesanos indígenas por tener espacios y vender sus productos, 
lo cual es válido y es imperante, toda vez que son la raíz de México y no tienen por qué sufrir situaciones 
xenofóbicas. Sin embargo, en esta lucha justa, en este llamado de atención a las autoridades, que si han atendido, 
sin embargo no se ha encontrado la solución a largo plazo que convenga a todos, a los establecidos, al orden social 
y a la libertad de tránsito para no afectar a terceros, como desde hace décadas, aparecieron los “líderes Sociales”, 
los adalides de la justicia y trataron de llevar agua a su molino, sin importarles realmente la situación de los 
verdaderos artesanos, por eso se montaron en el Andador 5 de Mayo y Plaza de Armas desde noviembre del 2020, 
en plena efervescencia electoral y esos líderes se encargaron de dar acceso a revendedores, no artesanos 
queretanos, para plantarse en esos espacios y vender productos maquilados, como lo hemos venido diciendo. Los 
resultados de la elección, poco les importaron, quisieron mantenerse y como siempre, sin llegar a un arreglo, a una 
negociación a favor de lo que dicen presentar, porque son provocadores no políticos, no concilian, sólo pelean y les 
encanta andar descamisándose y salir en las fotos como mártires… ¿y los artesanos? Otro ejemplo fue el proyecto 
de hacer de la Avenida Ignacio Zaragoza un eje estructurante y voltearon a la gente, sacaron concheros de quién 
sabe dónde, defensores de los árboles, como si se tratara del ahuehuete de la Noche Triste o si fueran un bien no 
renovable, el resultado es que se cayó el proyecto y la gente sigue en los mismos paraderos con las inclemencias 
del tiempo, sufriendo tránsito denso y riesgos de accidentes más que teniendo una vialidad organizada y quien 
movían los hilos de todo esto, que buscaba la candidatura a la gubernatura del estado, a la presidencia municipal, a 
una diputación federal, una local, por fin y sin hacer ruido se colgó de una pluri, desplazando a los verdaderos 
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militantes de Morena. Y a todo esto, el símbolo nacional, es un presidente que pese a que se le desmorona el país 
en las manos, sigue creyendo que es feliz, feliz, feliz y que vamos muy bien. TERTULIA. Tarde.... tarde pero nunca 
tanto como para que no se hicieran presentes, las múltiples reuniones de enterados, comerciantes, empresarios, 
maestras, profesionistas pero sobre todo la amas de casa, que además de trabajar se dan tiempo para ir a “surtirse 
“, la mayoría al mercado pero otras al súper, y otros más a las tiendas y tianguis instalados en casi todas las 
delegaciones del municipio de Querétaro y en las principales regiones y en otras tantas regiones del territorio 
Queretano, y justo ahí donde usted se imagina se dan los mayores intercambios de opiniones del futuro político del 
país y del estado. Tema repetido fue el ataque contra las clases medias dijo doña Mary, pues yo desde que como 
diario con lo que ganó de mi trabajo, pago luz, agua y para que mis hijos se recibieran de profesionistas en el 
Tecnológico y la Universidad; pago mi predial y un IVA que no entiendo pero si me cobran casi en todo lo que 
compro, además pese a quien le pese soy de clase media porque hasta mis hijos me compraron mi carrito y con ese 
me voy a trabajar diario en la limpieza de la oficina de un juez federal. Don Melquiades pidió cambiar el tema 
porque su nieta también le dijo que él era clase media aunque viva en Palmas y sea jubilado, no está en condición 
de pobreza, con lo que recibe y la renta que le pagan por un local del mercado Escobedo que heredó de su Mamá, 
no le falta para comer y el IMSS, dese hace 10 años le atiende lo de su hipertensión y tiene desde hace 6 años su 
apoyo de la tercera edad. Don Pedro del Tepetate soltó un usted disculpe pero el asunto que yo tengo es el de los 
nombramientos del gabinete estatal, que si sabían quienes será los buenos porque son varios nombres y más vale 
saber a tiempo. Llamaron a casa y preguntaron que si ya sabía quiénes eran los nuevos y la verdad me agarraron el 
frío, pues todavía le faltan más de tres meses a los que están y no se vale que les estorben o los distraigan, qué tal y 
algunos repite o lo “reeligen” como ahora está de moda. (N)  
 
ASTERISCOS 
ABREN EXPOSICIÓN EN HONOR A LÓPEZ VELARDE. En el Museo de Guadalupe, Zacatecas, se abrió la exposición 
'Patria diamantina. Notas alegóricas de Ramón López Velarde', en homenaje a este literato mexicano que cumplió 
100 de fallecido. La muestra reúne versos del poeta jerezano con 95 obras históricas, creadas por Auguste Rodin, 
José MariáVelasco, Julio Ruelas, Gerardo Murillo 'Dr.Atl 'y Saturnino Herrán. ROBERTO SOSA SE REINCORPORA A 
SUS ACTIVIDADES. Después de cumplir con el periodo de licencia autorizado por el ayuntamiento de Corregidora 
y tomar unos diás de descanso tras la contienda electoral de la que resultó triunfante, esta mañana el presidente 
municipal electo Roberto Sosa Pichardo se reincorporará a sus funciones en el Centro de Atención Municipal 
(CAM). La sesión extraordinaria está programada a las 8:30 horas y posteriormente se realizará la ceremonia de 
honores a la bandera. ANALIZAN REGRESO A CLASES PRESENCIALES EN CONCÁ. En el municipio de Arroyo 
Seco, autoridades y comunidad universitarias ya planean el retorno a las clases presenciales del campus de Concá 
de la Universidad Autónoma de Querétaro. Aunque las condiciones de la contingencia han mejorado, consideran 
que no se debe bajar la guardia, por lo que se prevé que en agosto se analizaría el regreso presencial, pero se 
determinó que será gradual y paulatino dependiendo cada campus y a las clases presenciales solo podrá acudir el 
30 por ciento de la población estudiantil. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
MAYA EMPEZÓ CON UNA NUEVA CAMPAÑA DE PROMOCIÓN PERSONAL. Celia no se va como muchos creían. 
Ella seguirá recorriendo el estado, pese a la contundencia con que perdió las pasadas elecciones. Este fin de 
semana, nos cuentan, visitó Jalpan de Serra, donde encabezó una reunión con mujeres. Adicional a ello, doña Celia, 
nos dicen, ya montó una campaña de promoción de su persona en redes sociales, utilizando una nueva imagen. 
Parece que su intención es quedarse con lo que queda de su partido y hacer proselitismo de cara al siguiente 
proceso electoral, vendiendo la idea de que ella será la principal opositora de Mauricio Kuri. Hay que ver qué dice 
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al respecto otro de los grupos en Morena, el que encabeza Ángel Balderas, quien ha sido muy crítico de Maya. HOY 
REGRESA ROBERTO SOSA A LA ALCALDÍA DE CORREGIDORA. Uno de los alcaldes con mayor aceptación 
popular que pidió licencia para hacer campaña en busca de la reelección regresa hoy a su cargo. Nos referimos a 
Roberto Sosa, quien no tuvo rival en las pasadas elecciones. “Ganó caminando”, tal como dicen los cronistas de 
futbol soccer. Roberto, el rey del tik tok en el pasado proceso electoral, hoy nos cuentan, retoma el mando de 
Corregidora en sesión de Cabildo, que se celebrará a las 8:30 horas y después encabezará una ceremonia de 
honores a la bandera. Nos dicen que Sosa está contento con el trabajo que realizó Rafael Montoya, a quien le 
encargó la administración municipal por espacio de casi cuatro meses. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
EXIGIRÁN HOY EMPRESARIOS CUMPLIMIENTO DE LA CONSTITUCIÓN. Hoy a las 12:00 horas, los empresarios 
de la Coparmex emitirán, en el exterior del Teatro de la República, un posicionamiento denominado “Exigencia del 
cumplimiento a la Constitución”, que, según se ha anunciado, será presidido por el dirigente nacional del 
organismo, José Medina Mora Icaza, y por el presidente del Centro Empresarial de Querétaro, Jorge Camacho 
Ortega, además de líderes de los centros empresariales de la región. Según la convocatoria, se prevé la 
participación de entre 20 y 30 personas del organismo empresarial y de organizaciones sociales; habrá seis 
mensajes, al término de los cuales será desplegada una manta con el logotipo de Guardianes de la Constitución y 
serán exhibidos ejemplares de la Carta Magna. ¡VAYA OSO, JEJEJE! La convocatoria de los empresarios parece 
haber disgustado a más de uno que, sin leer con la debida atención o de plano por mala leche, hizo circular en 
redes sociales un panfleto firmado por el “Pueblo de México” con la siguiente consigna: “El Teatro de la República 
Querétaro NO es inmueble privado de eventos, es patrimonio de todos los mexicanos”. Y agregó: “Solicitamos al 
Senado revisar quién facilitó el recinto para un acto político de esta organización, que en los últimos años lo menos 
que hace es representar a los verdaderos empresarios y respetar la Constitución Política”, e invitaba a hacer una 
clausura simbólica este domingo con la consigna “No entrarán por violentar el recinto de los constituyentes”. ¡Vaya 
oso, jejeje! Porque la convocatoria de la Coparmex fue muy clara al manifestar que el lugar del pronunciamiento 
sería en el exterior del Teatro de la República, a nivel banqueta. ¿Sabrán los inconformes en qué parte se ubica “el 
exterior”? SEGUIMOS EN ESCENARIO A. Que, al menos hasta el domingo 4 de julio, el estado de Querétaro 
continuará en Escenario A, “bajo la misma regulación de actividades y aforos vigentes”, acordaron los integrantes 
del Comité Técnico de Salud. La decisión, manifestaron, se basó en los indicadores de Covid-19 en la entidad, los 
cuales arrojan una baja ocupación hospitalaria y un comportamiento estable en el número de casos activos. Sin 
embargo, subrayaron que la pandemia no ha terminado y que no hay riesgo cero, por lo que es responsabilidad de 
la población en general cumplir con las recomendaciones sanitarias. (CQRO) 
 
PULSO - LA TRANSICIÓN 
Por Andrés González 
Entre el 6 de junio, día de las elecciones y el 1 de octubre, día de la toma de posesión, se da un tiempo de aparente 
calma; pero es solo la apariencia. Son estos 116 días de un intenso trabajo, tanto para el que va a entregar el 
gobierno, como para el que lo va a recibir. Y se le conoce como de “transición”. Y es en los dos frentes citados, a la 
chita callando, se trabaja con particular intensidad si bien diferenciada materia. El gobierno que entrega, el de 
Francisco Domínguez Servién; y el equipo que recibe, el de Mauricio Kuri, que ciertamente todavía no es gobierno. 
Pero entre ambas responsabilidades, no hay, no existe ninguna inactividad o “punto ciego”, cómo se podría pensar. 
Cierto, los dos tienen responsabilidades, el que se va pero que no termina por irse y el que viene, que no termina 
por llegar. El que se va. El resultado del proceso electoral, hace que el gobierno saliente entre en una etapa final, en 
un período de total revisión. Por dos razones, las que ya tiene enfrente. La rendición de cuentas en un acto 
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constitucional y que no es otra cuestión que el Sexto y último Informe de Gobierno, que es un resumen de tareas, 
síntesis de las razones de gobierno, los porqués de las acciones y las obras, empeños – también – que suelen y de 
facto lo son, incompletos, por la muy sencilla razón de que la tarea pública nunca termina, porque la sociedad es 
dinámica. Así, cada sexenio tiene sus retos y en el que nace se tendrán nuevos proyectos y existen, desde luego, 
nuevas necesidades. Además del diario seguir al frente del gobierno en funciones, es tiempo de volcar resultados 
pero también de entregar limpia la casa y rendir cuentas. En suma, primero al pueblo que lo eligió y a la par, al 
gobierno entrante, que también llegó por la voluntad ciudadana al relevo de este ejercicio constitucional. Esa es la 
importancia de estos 116 días. Así, en el gobierno que sale no hay reposo y en el equipo que viene mucho menos. Si 
en el gobierno que sale es de trabajo duro y acucioso, en el equipo que viene es de análisis, de reflexión, para 
preparar, de compactar, un equipo que refleje si bien el estilo del nuevo gobernador, más el que sea capaz de 
responder a los proyectos por los que convenció y que son, en suma, los problemas de la sociedad, a la que va a 
servir. Y es que constituir un buen gabinete de trabajo, tiene muchas aristas; capacidad, honradez, fidelidad, visión 
de mando. Esto de formar un equipo de trabajo, no es cómo escoger frijoles, sino que es una tarea sumamente 
delicada y de gran responsabilidad social del gobernador electo. Y además de las cabezas de las partes, del 
gobierno en funciones y que es Pancho Domínguez; y de Mauricio Kuri González que es el gobernador electo, se 
forma un equipo de entrega por el primero – Pancho lo decide quién lo encabeza – pero a la vez, un equipo de 
recepción de parte de quien recibe. Y este lo designa Mauricio Kuri González. Pero ¿Cómo han sido las transiciones 
en los sexenios pasados y muy recientes? Cuando la transición se da entre equipos del mismo partido, por lo 
regular – no siempre – no se tienen mayores problemas. Así será – creo – la transición que ya comenzó. Y se da una 
transición tersa, sin mayores jaloneos, ni por lo recursos económicos, ni por los problemas sociales o políticos que 
se heredan. Se heredará un gobierno con “cero deuda pública”, lo cual no pasaba en las últimas cinco 
administraciones, pero también sin mayores problemas sociales, que los hay, desde luego, pero no mayores. 
Pancho tuvo los suyos, Mauricio se encontrará con los que sean de su tiempo. Y sus circunstancias. Pero no 
siempre fue así, aún entre gobiernos de la misma procedencia partidista. ¿En qué administraciones, la que sale con 
la que entra, se tuvo rispidez y se dieron fuertes señalamientos? ¿Quién encabeza por parte de Mauricio Kuri el 
equipo de recepción? De todo esto y más estaremos abundando en la semana que inicia, Dios mediante. (CI) 
 
COMUNICAR EL NUEVO GOBIERNO, UNO DE LOS RETOS DE MAURICIO KURI 
Por Javier Esquivel 
El principal reto de comunicación que enfrenta todo Gobierno electo con amplios márgenes de votación es el 
cumplimento de altas expectativas ciudadanas. Con las campañas políticas y la polarización del humor social y la 
amplia gama de promesas y compromisos, las candidatas y candidatos inyectaron grandes dosis de esperanza y 
alimentaron la ilusión de una mejora continua y cambio radical en poco tiempo, lo que obligará a los nuevos 
gobernantes a dar resultados rápidos y de manera acelerada. Diversos estudios internacionales señalan que, 
cuando las expectativas se cumplen en el corto plazo, la confianza en los nuevos gobiernos se afianza y se 
construyen lazos vinculantes que permiten márgenes de tolerancia, pero cuando las expectativas son incumplidas, 
influye notablemente en el severo juicio, la descalificación y la desaprobación de las acciones de Gobierno sin 
discernir cuáles son viables y eficaces. El incumplimiento también puede constituir una amenaza para la 
reputación y legitimidad de un Gobierno y de quien lo encabeza. Con la contabilización total de los votos en el 
estado de Querétaro, donde el Partido Acción Nacional obtuvo una holgada victoria en todos los distritos locales y 
federales, además de la victoria en casi la totalidad de los municipios, se amplificó esta emoción y sentimiento 
público que es la esperanza.  La gente de la entidad espera y quiere creer que se aproxima un pronto cambio. Las 
mediciones actuales del humor social poselectoral advierten satisfacción de defender, mantener y promover los 
valores y principios queretanos y la alegría de no dejarse vencer. Estas emociones son capitalizables en los 
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primeros meses de arranque del Gobierno, pero de no orientarlas correctamente, se pudieran convertir en 
sentimientos de frustración y fracaso. Cumplir las expectativas de 491 mil 550 personas que votaron por Mauricio 
Kuri no será nada fácil cuando existe el anhelo ciudadano de no perder lo hasta ahora ganado con el Gobierno 
anterior, pero sobre todo desean que con el nuevo Gobierno electo se cumplan las necesidades inmediatas como 
blindar a las ciudades del crimen organizado, esperan contar con movilidad segura y transversal en todo el estado, 
pero sobre todo anhelan que se den garantías de un ingreso justo, fuentes de trabajo que apoyen a la economía 
familiar acompañadas de un acceso ágil a la salud pública. La gestión estratégica de estas expectativas dependerá 
de la capacidad y voluntad de escucharlas antes del arranque del mandato y entender el sentir de la población de 
cada uno de los 18 municipios, pero sobre el éxito de esta gestión estará supeditado por la habilidad y sensibilidad 
para detectar las diferencias entre lo que la gente espera y lo que el Gobierno puede ofrecer en los primeros 100 
días de gobierno. Ante estos escenarios, el reto para el Gobierno de Mauricio Kuri es mayor cuando además en sus 
primeros 100 días de gobierno no solamente deberá mantener aprobación de gobierno igual o superior a su 
antecesor –que fue del 61 por ciento a nivel estatal–, sino que en los primeros meses deberá incluir y motivar a los 
más de 450 mil ciudadanos que no votaron por él y su proyecto. El rechazo ciudadano en las urnas a otros partidos 
se deberá traducir ahora en una administración pública que alimente la esperanza de los que se abstuvieron de ir a 
las urnas y que corresponda a las elevadas expectativas del ciudadano escéptico antipartidario que ha sido 
persuadido de las ventajas de su triunfo. La comunicación gubernamental deberá ser suficientemente robusta y 
metodológica para generar más consensos que disensos entre las diferentes corrientes de opinión o filias 
partidistas. Por ello, el Gobierno que arranca tendrá la necesidad de ofrecer convincentes resultados sobre su 
desempeño inicial. Las evaluaciones que suelen hacerse los primeros meses pondrán a prueba la estrategia de 
comunicación, la cual no solo deberá evitar la comparación con gobiernos emanados de otras fuerzas políticas, 
sino que deberá garantizar el derecho ciudadano a la información y transparentar las acciones de Gobierno. Con el 
capital político ganado en las urnas se facilita la oportunidad para Kuri González de potencializar su imagen y 
capacidad de gobierno frente a otros representantes del Ejecutivo de los otros estados de la República, que 
competirán en todos los indicadores de gobierno con miras a la construcción de narrativas del 2024.  La 
comparación de quién gobierna mejor ha sido y será motivo de conversación. Crisis y comunicación de políticas 
públicas. Mauricio Kuri González será uno de los 15 gobernadores que inician su gestión en medio de pandemia. La 
comunicación de Gobierno del primer año también debe contemplar que aún faltan etapas que completar del 
manejo estratégico de crisis gubernamental como la contención y reparación del daño, así como las medidas 
preventivas que emplearán para proteger la salud de miles de ciudadanos queretanos que buscan incorporarse a 
una nueva normalidad. Una comunicación efectiva del análisis, estudio, implementación, evaluación y resultado de 
las políticas públicas transversales en la materia para reactivar la economía y garantizar la salud serán clave 
durante su primer año de mandato. Otro de los aspectos fundamentales por comunicar en materia de indicadores 
nacionales y políticas públicas serán los mecanismos para generar percepción de seguridad en el estado. El reto es 
significativo cuando el Gobierno saliente mantuvo en el último año a Querétaro como la novena entidad más 
segura del país. Atributos personales. El nuevo gobernador electo asumirá la conducción del estado con una 
opinión del 68 por ciento favorable a su persona. En las mediciones de la comunicación gubernamental existe esa 
mezcla inevitable que considera los atributos individuales –principios, valores, costumbres, vínculos familiares, 
estado físico y de salud– con la forma en que se gobierna, por lo que cada uno de sus actos y decisiones personales 
que sean de interés público podrían abonar y trasladarse a la percepción del nuevo Gobierno. El blindaje, la 
separación y armonización de estos aspectos serán clave para los primeros 12 meses de arranque en la 
construcción de imagen de su Gobierno y de su propia reputación. La narrativa de Gobierno y el discurso del 
gobernador. La proyección gubernamental que se le imprima a través de su estrategia integral de comunicación de 
Gobierno necesitará de una narrativa en la que se evite desmontar totalmente el legado del Gobierno saliente, pero 
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que genere la percepción de que toda nueva mejoría estatal es producto del esfuerzo y trabajo estratégico de la 
nueva Administración. La narrativa por desarrollar requiere hacer suyo el rumbo y visión del nuevo Gobierno e 
imprimir un sello y estilo propio de gobernar adecuado al futuro del mediano y largo plazo. Recordemos que los 
primeros años de gestión la narrativa debiera inducir el trazo imaginario de cómo es el modelo y qué 
características tendrá el nuevo Gobierno que se implementará y hacia dónde se quiere ir con ese diseño 
gubernamental, para posteriormente comunicar los beneficios alcanzados. Por lo general, el discurso de toma de 
posesión es la pieza y momento adecuado para dar a conocer la arquitectura gubernamental y el estilo personal 
que imprimirá el nuevo gobernante; sin embargo, las competencias entre gobiernos de Morena versus gobiernos 
del PAN pudieran modificar los tiempos y los plazos. Por ello, la relación y el papel estratégico que desempeñará 
Mauricio Kuri en la Conferencia Nacional de Gobernadores, Conago, será fundamental para fortalecer su imagen 
política y del estado de Querétaro. El escenario de éxito o fracaso dependerá en gran medida también del discurso 
que adopte el nuevo gobernador electo frente al Gobierno federal y sus políticas públicas vinculantes con las 
entidades no gobernadas por su partido. La tipología y tono del discurso debiera modificarse y transitar de la 
arquitectura de un discurso de senador de la oposición en campaña por la gubernatura de su estado, al relato oral 
de un gobernador electo con alto capital político dentro de su estado y en la esfera nacional y que además se ha 
caracterizado por su amplia capacidad diplomática y de negociación con todos los actores políticos. El tono y 
contenido del discurso gubernamental –así como la diplomacia política entre estados de la Federación– cuenta y 
más cuando en el horizonte se asoma el 2024. La comunicación y difusión de su gabinete y equipo de trabajo –
fuera del ejercicio de cuotas familiares o cuates, equitativo e igualitario en el que se elimine la sospecha de que 
hombres clave del tricolor de sexenios pasados alentaron a la distancia el triunfo de la campaña– será una de las 
primeras acciones fundamentales para empezar a trazar la imagen del nuevo Gobierno. Más allá de esta primera 
aproximación a los retos del nuevo Gobierno en materia de comunicación y de la expectativa por dar buenos 
resultados sobre el desempeño gubernamental, será clave dimensionar en su justa realidad las condiciones 
económicas y sociales del estado y la capacidad política de resolver cada una de las problemáticas y necesidades, 
pero sobre todo es necesario considerar la sana distancia entre las inercias y voluntarismo del partidario en 
campaña para lograr los cambios deseados a través de un buen Gobierno. APUNTES DEL CONSULTOR. La 
construcción de un Gobierno confiable, cercano a la gente por sus resultados, que responde a las necesidades y 
problemáticas de los que más lo requieren, con una imagen nacional e internacional capitalizable, con vínculos 
políticos de respeto y colaboración con todas fuerzas políticas y con solidez en sus políticas públicas, no inicia 
solamente con un logotipo  atractivo de Gobierno, con un manejo viralizable de redes sociales o con un operador 
de medios regionales, sino –como es entendible– requiere de una estrategia integral de comunicación de Gobierno 
y de un equipo profesional con la sensibilidad y experiencia para construirla y operarla. Una decisión será del 
nuevo gobernador y de su equipo de asesores. Por lo pronto, ya hay nombres que pudieran enfrentar, encabezar el 
reto y aceptar la responsabilidad. En la terna, Ginette Amieva, Eitan Kovalsky y Miguel Ángel Vichique. (AM) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
MODERNIZACIÓN. No es común que a fin del semestre se sigan entregando obras, cuando antaño se conocía como 
“el año de Hidalgo”,sin embargo el gobernador FDS y la titular de Sduop, Romy Rojas, anunciaron ayer la 
ampliación de la carretera 200 de dos a cuatro carriles. Por algo mantuvieron la plaza. (N 1)  
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
HOY EL ACTO NACIONAL DE LA COPARMEX. Hoy. Como se lo adelantamos en PLAZA DE ARMAS, este lunes se 
lanzará desde el Teatro de la República de Querétaro, cuna de la Carta Magna, un pronunciamiento del sector 
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empresarial del país para exigir al presidente Andrés Manuel López Obrador el cumplimiento de la Constitución, 
con la presencia de los dirigentes nacionales y regionales de la Confederación Patronal de la República Mexicana, 
así como organizaciones sociales invitadas. El encuentro, denominado “Exigencia del cumplimiento a la 
Constitución”, será encabezado este mediodía por el líder nacional de la Coparmex, José Medina Mora Icaza y el 
presidente del Centro Empresarial de Querétaro, Jorge Camacho Ortega. Se prevé media docena de intervenciones 
en el acto de los autollamados “Guardianes de la Constitución”, las de los dirigentes Medina Mora y Camacho 
Ortega, pero también de la presidenta de la Federación y ex dirigente estatal Lorena Jiménez, además de los 
representantes de jóvenes empresarios, sociedad civil y de constitucionalistas y abogados. Miembros del comité 
organizador adelantaron a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, que se escogió el Teatro de la República, 
por su alta significación al haberse discutido ahí la Constitución de los Estados Unidos Mexicanos, promulgada por 
el presidente Venustiano Carranza en 1917. Como le anticipamos, no siendo oficial, el acto empresarial no se 
efectuará en el interior, sino frente al histórico recinto. Se trata, dijeron, de dar un posicionamiento nacional tras 
los reiterados intentos de modificación de nuestra Carta Magna por parte del gobierno federal. Y es que ahí vienen 
las nuevas reformas del presidente Andrés Manuel López Obrador, nomás para cerrar con su mayoría calificada en 
esta legislatura federal: CFE, INE, Guardia Nacional y, si le alcanza, eliminar plurinominales en ambas cámaras. En 
ese contexto se inscribe la lucha de algunos sectores que juegan todavía a los contrapesos, entre ellos el sector 
empresarial que se expresará desde Querétaro. Hoy, hoy, hoy. Como dijo aquél. -CASA DE GOBIERNO- Querétaro. 
En nuestro estado, con el dato histórico de 10 candidatos (nueve mujeres) la votación total de 908,826 ciudadanos 
representó el 52.3 por ciento del padrón, de los cuales 491,550, poco más de la mitad, el 54%, de los sufragios 
emitidos, fueron para Mauricio Kuri González, abanderado de Acción Nacional y Querétaro Independiente y 
218,310, el 24%, por Celia Maya García, candidata de Morena, además de 106,301, equivalentes al 11.6, a favor de 
Abigail Arredondo del PRI, que mantuvo el tercer lugar. Por cierto, Kuri y Maya anduvieron de gira la semana 
pasada por la Sierra Gorda para agradecer el apoyo de sus votantes. Mauricio estuvo en Pinal de Amoles y Celia en 
Arroyo Seco. Bien. -LA CARAMBADA- Priistas. Paul Ospital dio conferencia de prensa en el Chucho el Roto 
acompañado de los presidentes electos de Amealco y Colón. Ahí denunció que el secretario general panista Martín 
Arango  todavía reclama de las poquísimas posiciones obtenidas por el PRI. Somos nada. -OÍDO EN EL 1810- En 
corto. Así hablaron el todavía gobernador Francisco Domínguez Servién y la dirigente estatal del Partido Querétaro 
Independiente Connie Herrera Martínez al término del informe de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, el 
jueves pasado. Que sólo lo saludó, dijo ella. Ajá. -¡PREEEPAREN!- En deuda. Todavía hay mucho por avanzar en el 
tema de la equidad de género en los municipios de la entidad, en donde gobernarán trece hombres y cinco mujeres 
a partir del 1 de octubre próximo, de acuerdo a los resultados electorales del domingo 6 de junio. Por cierto, serán 
cuatro alcaldesas del Partido Acción Nacional: Tolimán, Landa de Matamoros, Pinal de Amoles y Ezequiel Montes, 
éste último en alianza con Querétaro Independiente y el PRD. La quinta alcaldesa, sin partido, es de Jalpan. Más allá 
de ello, el PAN tiene 11 de los 18 ayuntamientos y conserva su control en los principales: Querétaro, Corregidora y 
El Marqués, en donde fueron reelectos Luis Nava, Roberto Sosa y Enrique Vega Carriles, y por supuesto San Juan 
del Río con el triunfo -¡por fin!- de Roberto Cabrera Valencia, el duro que la buscó durante varios trienios, contra 
panistas y priistas, a los que ahora sumó. Así las cosas. -¡AAAPUNTEN!- Oposición. Morena, la segunda fuerza en el 
estado tiene solamente Arroyo Seco. El PRI, que a pesar de todo se mantiene en el tercer lugar, alcanzó dos 
ayuntamientos: Colón y Amealco. El Verde dos también, Huimilpan y San Joaquín. Y hay dos independientes, 
Tequisquiapan en donde repite Antonio Mejía Lira y, por primera vez, en Jalpan, tierra que se intercambiaban dos 
familias y dos partidos. Movilidad política Dicen. -¡FUEGO!- Derrota. Morena perdió Ezequiel Montes a causa del 
mal gobierno realizado por Elvia Montes que no se atrevió a buscar la reelección y se inscribió como candidata a 
diputada, solo para perder. Para colmo, su partido ni siquiera pudo cumplir con el registro de su fórmula en ese y 
otros municipios. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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